

Herrera Campins

Comprensión de E.U. es básica para aplicación del Plan de Paz

LPK-2-10-87

"Estados Unidos que hasta ahora ha sido muy reticente y ha manifestado mucha reserva y desconfianza sobre el Plan Esquipulas II, debe tratar de comprender mejor la política latinoamericana y particularmente la política centroamericana" dijo esta mañana el ex-presidente de Venezuela Luis Herrera Campins.

Añadió el político venezolano que participó en la conferencia centroamericana titulada "La Paz: compromiso de todos" que el gobierno norteamericano debe comprender los problemas que estamos atravesando ya que si se quiere que los pueblos presionen para que se cumplan los alcances de la declaración hay que considerar que es un documento serio y no simplemente una cuestión de maquillaje.

Acerca de Contadora y el Grupo de Apoyo de esa instancia manifestó que esa instancia se propuso que los gobiernos de Centroamérica entraran en contacto con miras a lograr la búsqueda de la democratización.

Reconoció que a pesar de que el acta de Contadora no pudo ser aprobado, se fundió con el Plan Arias para adquirir una nueva y mayor proyección en la denominada declaración de Esquipulas.

Puntualizó que "no hay que olvidar que Contadora ha buscado en el plano político y el derecho internacional tratar de que se lograra el diálogo para la paz ya que hasta ahora ese diálogo se ha efectuado sólo cuando un país ha vencido por las armas a otro.

LA CONFERENCIA:

"La Paz, compromiso de todos, organiza-



El Dr. Luis Herrera Campins, ex presidente de Venezuela: "Estados Unidos" debe mostrar más comprensión hacia Latinoamérica. (Valerio)

do por organizaciones sindicales y Roberto Formigino, vicepresidente del Parlamento Europeo, cuenta con una amplia participación de representantes de Panamá, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Guatemala, Estados Unidos, Venezuela, Colombia, México, Puerto Rico, República Dominicana además de invitados de Europa y el Caribe.

En torno al encuentro, Herrera indicó que es importante y oportuna sobre todo porque es una instancia formulada por los trabajadores.

Destacó que si la guerra se desatara y el

conflicto no pudiera detenerse los trabajadores serían las mayores víctimas de esa guerra que trata de evitarse en el mismo centroamericano.

AVANCE:

Herrera se pronunció en favor de la tesis de que el plan de paz para Centroamérica se logre, pero no omitió su criterio en torno a que es fundamental salvar muchos obstáculos dentro de un plazo de 90 días, muy corto para resolver problemas que llevan años.

El Plan Arias según el Dr. Herrera significa un compromiso de honor para los cinco presidentes que lo suscribieron ya que en el cumplimiento de las medidas contenidas está en juego la sinceridad y la seriedad de los mandatarios.

El expresidente manifestó que tiene la impresión de que algunos pasos se han dado aun cuando reconoció que son desacompañados y que será antes del 7 de noviembre en que se podrá hacer un resumen.

Para el político, el Plan de Esquipulas II tiene la virtud de que es la primera declaración que está provocando un debate interno entre las fuerzas de la izquierda marxista insurgente en América Latina y dijo que tiene esperanza de que las conversaciones conduzcan finalmente a un entendimiento y deposición de las armas.

Finalmente indicó que la declaratoria y cumplimiento de una amnistía en los países centroamericanos con conflictos armados internos es quizá uno de los puntos que puede conllevar más problemas internos, en Nicaragua y El Salvador.

"Si bien el diálogo es importante para deponer las armas, el cese de las acciones bélicas es definitivo subrayando de caso que el diálogo es más fácil con la guerrilla salvadoreña que con la contrarrevolución nicaragüense por cuanto están más dispersos y actúan fuera de Centroamérica, en tanto que los líderes de la guerrilla salvadoreña están en Nicaragua y es más factible negociar con ellos.